



Julio Frenk Mora
Primer Director General
del Instituto Nacional
de Salud Pública

Nació en la Ciudad de México, en diciembre de 1953. Realizó estudios de Médico Cirujano en la Facultad de Medicina de la UNAM, de 1973 a 1979; Maestría en Salud Pública, 1979-1981; Maestría en Sociología, 1981-1982, y Doctorado en Organización de la Atención Médica y Sociología 1981-1983, los tres posgrados en la Universidad de Michigan.

De 1984 a 1987 fue Director fundador del Centro de Investigación en Salud Pública de la Secretaría de Salud (SSA). De 1987 a 1992 fue Director General fundador del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP). En 1993 fue profesor visitante del Centro de estudios para la población y el desarrollo en la Universidad de Harvard. De 1995 a 1998 fue Vicepresidente Ejecutivo de la Fundación Mexicana para la Salud y Director del Centro de Economía y Salud de la misma Fundación. De 1998 al año 2000 fue Director Ejecutivo en la Organización Mundial de la Salud, a cargo del área de Información y Evidencias para las Políticas.

Ha escrito 20 libros y monografías, 44 capítulos de libro, 80 artículos en revistas académicas y 103 artículos en revistas de difusión y en periódicos.

Ha formado parte de comités editoriales de 10 revistas y es miembro de 12 asociaciones académicas, incluyendo la Academia Nacional de Medicina de México y el Instituto de Medicina de los Estados Unidos de América (EUA). Ha sido presidente de la Sociedad Mexicana sobre Calidad de la Atención a la Salud de 1994 a 1996. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores desde 1987.

La mayor área de interés del Dr. Frenk es la investigación en sistemas de salud. Ha realizado varios estudios enfocándose en la relación entre globalización y salud, y en particular a la formación de recursos médicos. Dirigió un comité conjunto entre la Academia Nacional de Medicina de México y el Instituto de Medicina de los EUA para analizar las implicaciones en salud del tratado de Libre Comercio. Adicionalmente ha publicado extensamente sobre la transición en salud. Ha realizado investigaciones sobre las implicaciones en políticas de salud de los cambios en los patrones dominantes de salud y enfermedad.

En 1993 y 1994 realizó una extensa revisión de las políticas de salud en México, analizando las opciones de la reforma en los sistemas de salud. En la Organización Mundial de la Salud contribuyó al desarrollo de un marco de referencia para la evaluación de los sistemas de salud. La línea principal de sus trabajos ha estado orientada a desarrollar evidencia sólida para orientar mejores políticas de salud.

Desde diciembre del 2000 el Dr. Julio Frenk es el Secretario de Salud en México.